

Les jardins

SOMMAIRE

- P1 Les jardins
- P2 Les jardins — suite
- P3 La Coquillette
La Vague Verte
Le Conim
- P4 Un ver qui digère le plastique
Bibliothèque
Agenda

Le jardin partagé de Caveirac

L'automne est là. Avec les pluies de cet été les tomates et les concombres n'ont pu résister au mildiou et dépérissent sur leurs tuteurs. Il reste quelques tomates, mais bien abimées, elles ne sont plus ramassées. Les travaux de préparation du sol pour l'hiver ont commencé.

Au niveau des jardiniers une rotation se fait. Certains sont partis pour cause de déménagement, mais de nouveaux nous ont rejoint avec leur dynamisme et la joie de retrouver le contact avec la terre. Ainsi l'activité se poursuit sur le terrain dans une ambiance joyeuse ou par l'intermédiaire de Whats-app.

N'hésitez à venir rejoindre le groupe de jardiniers au jardin partagé. Vous découvrirez le jardinage en commun, et un lieu de convivialité et de partage

Le jardin familial Aube de Vidal

Au jardin familial l'été est bien terminé mais subsiste toute l'année cette belle ambiance de groupe où l'entraide et le partage sont toujours présents. Si un jardinier prend des vacances son voisin n'hésite pas à assurer l'arrosage. L'échange de légumes ou de plants en trop est très courant.

Un stock d'outils utilisés en commun a pu être complété grâce au don de la recyclerie « La vague verte ». Ces outils sont récupérés lors de différentes collectes.

Les arbres fruitiers plantés l'hiver dernier ont survécu à cette période estivale, Les jardiniers en prennent bien soin.

Claude chasse les escargots pour les cuisiner. Il est le bienvenu lorsqu'il fait le tour des parcelles. Il n'hésite pas à partager ses recettes

Les jardins de Janet à Calvisson

La fête des jardins été programmée le samedi 7 septembre à 16h mais le vent violent qui s'est levé dans l'après-midi nous a obligé à reporter ce moment de convivialité.

C'est le samedi 28 septembre qu'a été reprogrammée la rencontre. Aurélia a présenté son spectacle clownesque qu'elle a mis au point avec beaucoup de brio : « La terre est bleue comme une orange ». Spectacle avec interaction du public qui revendique haut et fort la défense de la nature et des abeilles.

A l'issue du spectacle un goûter a clôturé l'après-midi et permis aux jardiniers et visiteurs de se rencontrer.



La fête des jardins

Le 28 septembre à Calvisson



Un centre aéré au jardin partagé

Ce mercredi 2 octobre, le jardin partagé de Caveirac a accueilli une fois de plus un groupe d'enfants du centre aéré.

C'est un rendez-vous prisé de la directrice et son équipe, mais aussi des enfants qui retrouvent chaque fois avec plaisir ce terrain cultivé.

C'est pour eux un lieu d'observation et d'action et l'occasion de développer des activités sensibles.

Par groupes successifs, ils ont mis leurs mains gantées dans la terre et planté avec Marie des épinards et des navets sous la serre, ils ont choisi et dessiné des éléments du jardin avec Jean Denis (fruits, légumes), observé et écouté la vie du jardin avec Louis et réalisé un tapis végétal entre deux bambous avec Dominique, l'occasion de le faire du jardin une expérience sensorielle (jeu de couleurs, de matière et de senteurs).

Un plaisir partagé entre les adultes et les enfants qui nous l'espérons sèmera de petites graines.



La Coquillettes à Aubais : qu'es acò ?



Une épicerie qui vient d'ouvrir en septembre : encore une !?

Non, celle-ci est originale et intéressante car elle est associative et participative.

Les adhérents de l'association y donnent un peu leur temps (2h par mois) d'une manière ou d'une autre pour la faire fonctionner. Cette épicerie propose une alimentation de qualité en s'approvisionnant chez des producteurs locaux et une centrale d'achats assez proche, sous label bio pour la plupart.

Ils alimentent un compte personnel dont seront déduits les montants de leurs achats, ce qui facilite la trésorerie de l'association. Les produits frais sont livrés sur commande pour éviter les invendus et les pertes. La gestion des stocks s'effectue en temps réel sur un site ("epi-cerie").

La Coquillettes a pour objet également de créer du lien ; elle réunit dès à présent 60 adhérents et foyers dans cette petite commune de 3000 habitants. Elle mérite bien une petite visite sur son site *, sur place, une bonne publicité, et davantage d'adhésion(s)...

* site <https://monepi.fr/home?nomurlsite=epicerielacoquillettes>

La Vague Verte - recyclerie créative et solidaire

DEVENIR BÉNÉVOLE

Comment participer au projet associatif ?

En apportant un coup de main...

- 1 dans nos boutiques | Caveirac & Caissargues**
Avis à ceux qui ont la gachette facile avec l'étiqueteuse et aux maniaques du rangement
- 2 lors des vide-maisons, collectes...**
Avis aux chasseurs de trésors et aux joueurs de Tetris
- 3 pour réparer et restaurer**
Avis aux doués de leurs 10 doigts et aux couteaux suisse
- 4 pour animer des ateliers | Créatifs & Réparation**
Avis aux artistes en herbe, aux inventeurs de talent et aux accrocs du pistolet à colle
- 5 pour sensibiliser le public**
Avis aux pipettes et à ceux qui prêchent la bonne parole



RECYCLERIE CRÉATIVE ET SOLIDAIRE

06 58 79 05 20
recycleriavagueverte@gmail.com
recycleriavagueverte.fr

Projet de Contournement Ouest de Nîmes, suite...

Nous vous avons informé lors des précédentes Lettres de la déclaration d'utilité publique (DUP) du "Conim" et de sa contestation juridique devant le tribunal administratif.

Abeille et Biodiversité s'est impliqué avec une participation financière dans ce recours contentieux porté par l'association Caveirac Vaunage, aux côtés d'autres associations (dont Pierre sèche et Garrigue à Caveirac) et de particuliers.

Le tribunal administratif de Nîmes vient de nous informer de sa décision de transmettre le dossier au Conseil d'Etat qu'il estime compétent pour statuer sur l'acte réglementaire ministériel de la DUP.

Cela fait maintenant un an que l'association s'est installée à l'Arche de la Vaunage, au 1 rue Rollier à Caveirac ! Et pour que cette belle aventure continue, elle recherche activement de nouveaux bénévoles pour faire tourner la boutique, donner un coup de main lors des collectes, réparer...et animer des ateliers !

A partir de la rentrée 2024, la recyclerie souhaite proposer 1 atelier par mois, de création ou de réparation.

Samedi 9 novembre : Atelier de co-réparation, à la boutique de Caveirac.

recycleriavagueverte.com
recycleriavagueverte@gmail.com
06 58 79 05 20

Un ver qui digère le plastique

Face aux 350 millions de tonnes de déchets plastiques générés chaque année, une solution surprenante pourrait émerger : de simples vers de cire, capables de digérer le plastique.

Chaque année, plus de 350 millions de tonnes de déchets plastiques sont jetés dans le monde, selon l'OCDE. Des polluants qui sont, en partie, incinérés ou recyclés, mais dont la moitié finissent en décharge à ciel ouvert. Ces déchets représentent un axe de travail majeur pour de nombreux scientifiques, car ils sont un véritable danger pour l'environnement et notamment pour la faune marine. Le Vietnam n'est pas épargné par ces déchets polluants, mais n'a pas les mêmes moyens que la France, entre autres, pour les recycler. Deux lycéennes se sont penchées sur cette question grâce à un animal étonnant : le ver de cire. Médaillées d'or lors des Olympiades mondiales d'invention et de créativité (WICO) 2023, elles espèrent que leur solution naturelle, permettra de réduire les déchets de leur pays.

L'idée des deux lycéennes de 17 ans

Lê Trần Hiên Mai et Nguyễn Hà Chi, deux lycéennes d'Hanoï, avaient un projet intitulé : « étude sur un produit au service du traitement des déchets plastiques des ménages ». Dans une interview accordée au site lecourrier.vn, elles expliquent : « chaque jour, des milliers de déchets plastiques provenant des ménages sont jetés sans être traités ». Elles imaginent alors une substance biologique qui pourrait dégrader ces déchets, et par conséquent, réduire la pollution au Vietnam. Les deux jeunes femmes s'informent et apprennent que les vers de cire, sur lesquels je reviendrai ensuite, sont de formidables « digesteurs de plastiques ». Eh oui, aussi étonnamment que cela puisse paraître, ils mangent certains plastiques, les digèrent et les rejettent sous forme de matière naturelle.

Et, cette capacité, les vers de cire, largement étudiés dans le monde entier, la détiendrait grâce à une enzyme intestinale unique en son genre. Les vers de cire peuvent, en effet, absorber le polyéthylène qui est une résine obtenue par polymérisation de l'éthylène. Ce dernier étant le plastique le plus répandu en termes de déchets, avec plus de 100 ans pour qu'il se décompose dans la nature. En intégrant des vers de cire dans une décharge à ciel ouvert, ces derniers pourraient donc contribuer à réduire les déchets plastiques.

<https://www.neozone.org/innovation/un-ver-qui-digere-le-plastique-2-lyceennes-recompensees-pour-leur-invention-antidechets/>

Bibliothèque

Rappel : l'association s'est dotée d'une série d'ouvrages que vous pouvez emprunter.

La liste est accessible [par ce lien](#)

A noter sur l'agenda

Vendredi 22 novembre 2024 à 18h au foyer de Saint Côme aura lieu l'Assemblée Générale de l'association .

Ne manquez pas ce moment de convivialité où sera présenté l'ensemble des activités de l'association qui ont eu lieu cette année et celles prévues pour l'année prochaine. Un moment de rencontre et d'échange entre les adhérents qui, avec les activités hétérogènes de l'association, ne se rencontrent pas toujours en cours d'année.

Comme chaque année un apéro dinatoire clôturera la soirée.

Un rappel sur les cotisations :

20€ en individuel

30€ pour les familles

5€ pour les étudiants et personnes au RSA

Et 3 moyens de paiement : Helloasso, virement ou chèque (voir sur le site <https://abeille-biodiversite.com/adherer/>)

Association Abeille & Biodiversité - Mairie de Caveirac, place du Château 30820 Caveirac

contact@abeille-biodiversite.com • abeille-biodiversite.com • <https://www.facebook.com/abeillebiodiversite>

La Lettre d'ABD - Comité de rédaction : le Conseil d'Administration d'Abeille & Biodiversité.

Ont contribué à ce numéro : Morgane Berchet, Jean Derym, Daniel Diep, Dominique Maestre, Louis Sattes